
奥运延期，河北供应商怎么样了？
东京奥运会宣布延期

之后，受影响最大的除了

东道主日本，恐怕就是中

国了，因为有多家中国品

牌是奥运会的供应商，还

包括 TOP 级的国际奥委

会奥林匹克合作伙伴。

东京奥运会延期，我

省一些作为奥运会器材供

应商的企业是否受到影

响，又将如何应对呢？

如果不是这场疫情，英利奥生产

的3×3篮球地板，已经在3月18日至

22 日印度举行的奥运资格赛中正式

亮相了。早在2月底产品便已运至新

德里，然而 3 月初国际篮联宣布比赛

暂停，“基本上国际篮联旗下所有的赛

事计划都打乱了”。

“我们最近赞助的几场国际篮球

赛，包括在匈牙利、菲律宾等地举行的

赛事，地板都已经准备好了，但是没有

发货，还在等待国际篮联进一步的消

息，看看什么时候可以重新启动比

赛。”李晓东说，“后续计划和国际篮联

进行沟通协商，今年的赛事如果都取

消了，双方是否有合适的解决方法，比

如说合同延期或是优先签订等。”

李晓东说，多项赛事的延期，对于

当地的销售、宣传都会产生一定的影

响。“比如韩国釜山世乒赛，原本计划

是3月下旬举行，目前也延期了，我们

的地板已经发过去了，正在和组委会

协商货物的存放等问题。不过，我们

赞助的赛事比较多，赞助时间也比较

长，公司成立后每年都有赛事赞助，所

以偶尔一年的赛事延期或是停办，其

实对整个品牌的影响不是特别大。我

们还是着眼于长远。”

李晓东表示，近年来英利奥在品

牌、认证和产品研发等方面持续加大

投入，以期获得更多的国际市场份额，

因此东京奥运会带来的品牌曝光机会

是他们非常看重的。在复产复工之

后，英利奥的产能基本恢复到正常状

态，随着疫情防控逐步向好，市场订单

也逐渐恢复，目前公司需要等待东京

奥运会开赛的时间，再依据奥组委关

于供应商提供产品及服务的安排，决

定下一步方案。

赛事计划全打乱了

英利奥首次成为奥运会供应

商，原本踌躇满志准备大展身手。

东京奥运延期举行的消息，多少打

乱了他们的计划。

“说实话，得到奥运延期的消息

时，我们并不意外，毕竟目前国际疫

情的形势就摆在眼前。”李晓东告诉

记者，其实在生产结束后，英利奥便

一直与东京奥组委进行沟通，询问

奥运会是否可以正常进行，是否按

照原定时间发货，“当时国际疫情还

不严重，我们得到的答复一直都是

按照原计划进行，所以也按照原定

时间发货。岂料发货之后，国际疫

情也发生了各种变化，直至得到奥

运会延期的消息。”

李晓东说，3月初地板装货发往

日本并清关完毕，正在等待通知运

送至指定存放地点。而按照原定计

划，地板应该是直接运到场馆进行

存放的，“关于地板的具体存放等问

题，我们还要和奥委会进一步商讨，

这种情况比较少见，我们这么多年

赞助赛事都没有遇到过类似情况。”

货物存放问题还需商讨

据了解，东京奥运会使用的比

赛器材大约一半来自中国供应商。

在这场商业大潮中，河北的企业也

不甘落后。其中，石家庄英利体育

用品有限公司（以下简称“英利

奥”），是首次进入奥运会的项目3×

3篮球地板供应商。

“去年4月份，东京奥组委三人

篮球项目组考察了英利奥SES3×3

篮球地板，之后又经过多次考察与

商讨评估，今年1月签订了合同，我

们正式成为东京奥运会3×3篮球地

板独家供应商。”品牌推广负责人李

晓东说。

合同签订后，英利奥调配出最

好的设备和人员，专门开生产线进

行加紧定制。“1月底新冠肺炎疫情

出现后，不能要求更多的员工来上

班，我们就挑选骨干员工加班加点，

最终在规定交货时间内完成了地板

的定制生产。”李晓东说，“根据合

同，一共是3块3×3篮球场地地板，

包括测试赛、正赛（主场、训练场）场

地，以及相关地板防护、施工辅料。”

李晓东说：“东京奥运会延期，

确实会对我们品牌的曝光度和国际

上的宣传有一定影响，但是我们能

享受到的一些权益都是能兑现的，

比如东京奥运会3×3篮球地板独家

供应商的称号可以使用了。奥运会

延期反倒给我们增加了宣传的时

间。”

加班加点完成定制生产

东京奥运会推迟是从全球应对疫情、全球
民众健康的角度出发的。目前全球疫情形势
依旧严峻，对于赞助商来说，与其让品牌宣传
期处于疫情期中，反不如等疫情过后效果好。
在一位体育营销专家看来，东京奥运会没取消
已属幸运。相反，延期到明年的奥运会或许将
成为有史以来最具纪念意义的奥运会，奥运赞
助商的品牌美誉度也会随之提升。从这个角
度来说，这也是赞助商们的机会。

过去的已经过去，现在我们都得接受东京
奥运会还有一年多时间举办的事实。这段时间，
无论是TOP赞助商，还是器材供应商，都可以更
好地聚焦疫情之后的企业经营复苏，为来年的奥
运年做好准备。

奥运延期，未必是坏事
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三人篮球地板展示
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近年来每逢奥运会和世界杯这样影响力巨大

的赛事，都是中国企业争奇斗艳的舞台。东京奥运

会延期，这些企业也不可避免地受到一些“牵连”。

实际上，英利奥并非河北惟一的东京奥运会器

材供应商。泊头市的河北张孔杠铃制造有限公司，

曾是2016年里约奥运会举重器材的惟一供应商，

此次又成为东京奥运会举重器材独家供应商，将提

供55套赛前训练和19套比赛器材。目前部分产品

已经运抵日本，剩余部分原计划春节过后抓紧完成

并于3月底前发货，但因为疫情的原因，复工一再

推迟。“目前的状况基本上是要延误了，估计得到4

月中旬了。但就算我们能按时发货，还要看日本方

面能不能顺利接货，并运送到仓库。”该公司总经理

张志国介绍说。

河北天速地板科技有限公司是东京奥运会乒

乓球比赛官方指定使用地胶供应商，也是中国惟一

一家连续三届奥运会的地胶供应商。该公司也多

少受到了东京奥运会延期的影响。“正常情况下，

‘五一’前就需要把货备齐，可目前发货时间双方还

未商定，我们只有按照自己的计划先预备一部分。”

该公司副总经理张玉虎说，“另外，专业赛事地胶相

比普通产品价位偏高。疫情之后，大众对于身体健

康的关注一定会有提升，我们也会着力加强针对大

众市场的产品研发，顺应全民健身的趋势。”

河北省之外，作为国际奥委会TOP赞助商之

一的阿里巴巴集团表示全力支持奥运延期的决定，

“此刻全球共同抗击疫情，正是奥运精神倡导的和

平、友谊、团结的最好诠释”。而某家东京奥运会在

中国境内的票务独家代理机构，随着奥运宣布延

期，必定会对本年度的业绩带来巨大的影响。不过

他们表示，只要东京奥运会没有取消，相关的权益

就不会改变。

多家河北企业受“牵连”


